

Trump desafía al sistema con no reconocer los resultados

El candidato republicano afirma que solo aceptará el veredicto de las urnas si vence a Clinton y sostiene que se prepara un fraude a gran escala

MARC BASSETS, **Washington**
Donald Trump se niega a comprometerse con la regla básica del juego democrático: el reconocimiento del resultado electoral. Con los sondeos en contra y aislado en su partido, lo fia todo al mensaje antisistema y al hartazgo de los votantes con las élites. “Aceptaré totalmente los resultados de esta gran e histórica elección presidencial... si gano”, aseguró ayer en Ohio el candidato republicano a la Casa Blanca.

El magnate inmobiliario y estrella de la telerrealidad que ha puesto patas arriba la política estadounidense amaga con prolongar la batalla por la presidencia con Hillary Clinton más allá de los comicios del 8 de noviembre. Se hace difícil saber hasta qué punto supone otra bravuconada,

pero si llegara a cumplir su amenaza, supondría poner en jaque un sistema con más de dos siglos.

El argumento de Trump, uno de sus mensajes centrales en la última semana, es que se prepara un fraude a gran escala para robarle la victoria. No ha presentado ninguna prueba de ello. Es

más, este fraude, logísticamente muy difícil de ejecutar, requeriría la cooperación de su propio partido, el republicano, que controla la mayoría de los Estados, responsables en un país federal y descentralizado como EE UU de la organización de los comicios. Con los sondeos claramente en contra y aislado incluso en sus filas, el magnate conservador ha endurecido aún más un discurso muy polémico.

PÁGINAS 3 A 5

EDITORIAL EN LA PÁGINA 18

El peso mexicano, el mejor termómetro para medir las elecciones en EE UU

El 77% de los latinoamericanos quieren más integración comercial

El 60% respalda mayor unión política, según el Latinobarómetro

CARLOS E. CUÉ, **Buenos Aires**
El 77% de los ciudadanos de América Latina quieren que su país se integre más económicamente, según la última entrega del Latinobarómetro. Además, y pese al aumento de la insatisfacción con la democracia —el apoyo a este sistema de Gobierno es de solo el 54%—, un 60% estaría dispuesto a ceder soberanía en pos de una mayor unión política. PÁGINA 12

Argentina, a un paso de imponer la paridad de género por ley

MAR CENTENERA, **Buenos Aires**
La Cámara de Diputados y el Senado argentino aprobaron en la madrugada de ayer sendos proyectos que obligarán a ampliar la representación femenina en el Legislativo hasta el 50%. Cuando una de las dos propuestas reciba el visto bueno de ambas Cámaras, se convertirá en ley. Argentina ya fue pionera en el subcontinente en fijar un cupo del 30%. PÁGINA 10

ADEMÁS

La mitad de México no puede con la pobreza

Un informe concluye que pese a los numerosos programas del Gobierno, 18 Estados carecen de recursos contra la carestía. P9

Venezuela libera a dos presos políticos P11



El candidato republicano a la Casa Blanca, Donald Trump, en un mitin ayer en Delaware (Ohio). / AFP

EL PAÍS revela las cuentas del enlace en Europa del grupo criminal y su negocio millonario de venta de cocaína

La contabilidad de Los Zetas

JOSÉ MARÍA IRUJO, **Madrid**
Juan Manuel Muñoz Luévano, *El Mono*, presunto enlace en Europa del grupo criminal mexicano Los Zetas detenido el pasado marzo en su casa de Madrid, guardaba en dos ordenadores cinco hojas de Excel en las que se detallan 59 entregas de dinero millonarias en bolsas de viaje y maletas a los jefes de la organización en distintos hoteles de México. La contabilidad, a la que ha tenido acceso

EL PAÍS, refleja la entrada de cocaína en Europa en los años 2012 y 2013, el precio que se pagó por cada kilo (entre 32.000 y 34.000 euros), su conversión en dólares y la entrega paulatina del dinero recaudado a la organización cri-

El Ejército admite el desgaste de 10 años de lucha contra el narco

minal en México. Por el trasiego de 2.100 kilogramos de cocaína se movieron 75 millones de dólares en solo seis días. Las autoridades estadounidenses han pedido a España la extradición de Muñoz y lo consideran “un miembro importante de la organización delictiva de los Zetas vinculado con políticos mexicanos de alto nivel”. Para la DEA, es “un gran narcotraficante y blanqueador de capitales”. PÁGINAS 6 Y 7

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.

